

Mimizan : la nouvelle déchetterie a été inaugurée par les officiels



Mardi 18 février, Eric Soulés, président du Sivom des cantons du Pays de Born, et Frédéric Pomarez, maire de Mimizan, ont accueilli Françoise Tahéri, préfète des Landes, pour l'inauguration de la nouvelle déchetterie de la commune, dont les travaux ont été achevés fin 2024. Étaient également présents les maires (ou leurs représentants) de la Communauté des communes, ainsi que Patricia Cassagne, maire de Luë.

En remerciant tous les acteurs qui ont participé à la réalisation de ce projet ambitieux, Eric Soulés a souligné l'intervention de la préfecture pour la Dotation d'équipement des territoires ruraux (DETR) et les services de la mairie de Mimizan pour la rapide révision simplifiée du Plan local d'urbanisme (PLU), sans quoi le projet n'aurait jamais abouti. D'une même voix, Eric Soulés et Frédéric Pomarez ont souligné : « Il était devenu indispensable d'agrandir et de moderniser ce site, afin de doter les habitants d'un espace conforme aux normes en vigueur, sécurisé, accessible et offrant une grande variété de filières de recyclage pour faciliter le tri des déchets. »

Contrôle d'accès

Lors de la visite, Françoise Tahéri a apprécié cette nouvelle organisation, ainsi que le concept de la filière à responsabilité élargie des producteurs (REP). La mise en place du contrôle d'accès à la déchetterie par la lecture de la plaque d'immatriculation des véhicules a également retenu son attention. Sur le site, l'association le Grenier de Mézos a installé un conteneur dans lequel il est possible de déposer des encombrants ou autres objets pouvant être valorisés.

La réalisation de ce projet a été possible grâce à la mise à disposition par la mairie de Mimizan du foncier nécessaire, pour la somme d'1 euro symbolique, ainsi qu'à la dotation de l'État d'un montant de 136 000 euros. Le total de l'opération se chiffre à 1 711 300 euros hors taxe.

Plus de 45 000 visiteurs en 2024

La déchetterie de Mimizan, construite en 1995, avait été réhabilitée en 2016. En 2024, 45 346 visiteurs l'ont fréquentée, soit une moyenne de 157 visiteurs par jour (plus de 300 les jours de pointe). Les flux sont désormais au nombre de 15 : six pour les métaux, le carton, le tout-venant, bois multi REP, palettes et objets de la maison ; neuf pour les gravats, plâtre, déchets végétaux, articles de sport, textiles, réemploi et huit petits pour les piles, huiles, cartouches, lampes et néons.

En 2024, plus de 3 000 tonnes de déchets ont été apportées à la déchetterie de Mimizan (hors déchets verts). Ainsi réhabilitée sur la base de l'ancienne déchetterie, elle s'étend aujourd'hui sur un terrain de 13 250 mètres carrés.

